

Bericht und Danksagung von benevol Baselland

Für die Unterstützung zugunsten des Projektes «Lancierung einer digitalen Freiwilligenplattform» von benevol Baselland danken wir Ihnen von ganzem Herzen.

benevol Baselland ist das Kompetenzzentrum für Freiwilligenarbeit und übernimmt im Kanton Basel-Landschaft eine führende Rolle

- in der Vermittlung von Freiwilligen - analog und digital
- in der Förderung und Anerkennung von Freiwilligenarbeit
- in der Beratung für Freiwillige, gemeinnützige Organisationen und Gemeinden
- in der Lancierung von Bildungsangeboten für in der Freiwilligenarbeit engagierte Menschen
- in der Vernetzung von Freiwilligenprojekten von Vereinen, gemeinnützigen Organisationen und der Wirtschaft.

Der Verein benevol Baselland, der seit 2005 existiert, ist für Einsatzorganisationen, die öffentliche Hand und Privatpersonen Anlaufstelle für Freiwilligenarbeit im Kanton Basel-Landschaft. benevol darf in den Zeiten der Digitalisierung den Anschluss nicht verpassen. Digitale Plattformen im Internet spielen auch in der Freiwilligenarbeit und in der Vermittlung von Freiwilligen eine immer wichtigere Rolle.

Warum es in der Freiwilligenarbeit digitale Plattformen braucht

Wer will, dass die Bevölkerung im Kanton und in der Gemeinde pfleglich und konstruktiv miteinander umgeht, wer den sozialen Zusammenhalt in seinem Wohnort stärken will und wer möchte, dass die Entscheide der Politik angehört und letztlich respektiert werden – tut gut daran, in Freiwilligenarbeit zu investieren. Um das aktive kommunale Zusammenleben und die Zugehörigkeitsgefühle der Bürgerinnen und Bürger zu stärken, spielen z.B. ortsansässige Vereine und Organisationen eine wesentliche Rolle. Doch diese leiden nicht nur an Mitgliederschwund, es wird auch zunehmend herausfordernd, ehrenamtlich engagierte Personen für die Vorstandsarbeit in Vereinen zu gewinnen. Ein Grund dafür ist die heutige Multioptionsgesellschaft. Eine Studie der Gottlieb Duttweiler Instituts zeigt auf, wie dem begegnet werden kann: «Voraussetzung für jedes zivilgesellschaftliche Engagement ist, dass man überhaupt weiss, wo und wofür man sich einsetzen könnte. Die digitalen Plattformen spielen für den Austausch und die Vernetzung eine immer grössere Rolle.»

Ziel des Projektes

benevol Baselland möchte deshalb durch die Lancierung von www.benevol-jobs.ch, der bedeutendsten digitalen Plattform zur Vermittlung von Freiwilligen in der Schweiz, die neue Möglichkeit gezielt nutzen, um mehr Menschen im Kanton Basel-Landschaft zu erreichen, neue Freiwillige zu gewinnen und ihre Einsätze – seien sie langfristig oder punktuell – einfacher zu koordinieren.

Wir erhoffen uns, während der Phase des Pilotprojektes 2019 /2020 mehr Freiwillige für die Freiwilligenarbeit zu begeistern und die Anzahl der Einsatzmöglichkeiten sowie die Anzahl der Beratungen und Vermittlungen steigern zu können. Die Einführung der Plattform bis Ende 2019 zeigt bereits die ersten Resultate: Die Vermittlungen konnten um 20% gesteigert werden.

Zielgruppe und Wirkungsraum

Das Projekt richtet sich an Vereine, NOPs, Gemeinden und Freiwillige und potentielle neue Freiwillige, die im Kanton Basel-Landschaft aktiv sind und sich für das Gemeinwohl einsetzen möchten.

Zeit-, resp. Phasenplan

Die Dauer des Projektes dauert von Herbst 2019 bis Ende 2020. Ende 2020 evaluieren wir anhand von Statistiken und Befragungen, ob wir die Ziele erreicht haben.

Zusammenarbeit / Vernetzung

Wir arbeiten sehr eng mit unseren Trägerorganisationen zusammen, die auch mit Vertreterinnen und Vertretern im Vorstand tätig sind:

- Caritas beider Basel
- Evangelisch-reformierte Landeskirche Baselland
- HEKS (Hilfswerk der evangelischen Kirchen Schweiz) - Regionalstelle beider Basel
- Römisch-katholische Landeskirche Baselland
- Rotes Kreuz Baselland
- Stiftung Jugendsozialwerk Blaues Kreuz Baselland
- PBL (Psychiatrie Baselland)

Wir fühlen uns geehrt, dass wir auf Menschen und Organisationen wie Sie zählen dürfen, die gemeinsam mit uns soziale Verantwortung übernehmen und sich mit aller Kraft für unser neues Projekt engagieren. Dank Ihrer Unterstützung kann benevol Baselland die Digitalisierung weiter vorantreiben und die Freiwilligenarbeit im Kanton Basellandschaft fördern.

Regula Gysin, Präsidentin
Präsidentin

Karin Fäh
Geschäftsführerin

